

COEUR DE L'ARDENNE AU FIL DE L'OURTHER



Janvier 2019
www.chretienslaroche.be

Une année pour s'émerveiller

Le mystère de Noël vient d'être célébré dans toutes nos paroisses, dans nos familles, à l'hôpital ou dans les maisons de retraite et dans bien d'autres endroits encore. La beauté du sapin et de la crèche, la joie d'être réunis autour d'une magnifique table de fête, les cadeaux prêts à être distribués... la féerie de Noël reste magique pour la plupart d'entre nous...

Nous avons posé notre regard sur Noël avec des yeux d'enfant, car où trouver l'émerveillement sinon sur le visage illuminé d'un enfant qui sait découvrir la beauté et qui parvient à s'étonner de tout ce qu'il voit ou entend ? L'enfant part sans arrêt à la découverte, s'interroge et est capable d'admiration car **IL NE CONNAIT PAS LA COURSE DU TEMPS**. Il vit le présent et voit au-delà du réel.

Nous, les adultes, avons aussi besoin de prendre une grande respiration, de marquer des temps de pause pour

nous émerveiller de la beauté de la vie, des cadeaux que celle-ci nous offre au fil des jours. Avons-nous déjà pensé, lorsque nous passons sous un tilleul à nous concentrer quelques minutes pour voir butiner les abeilles et écouter leur bourdonnement ? Pourquoi ne pas rester en admiration devant un ruisseau emprisonné par le gel, présentant ici et là des stalagmites et laissant entrevoir l'eau qui s'écoule sous la couche de glace ? Que dire du spectacle d'une feuille d'automne esseulée sur une cour d'école ou une terrasse, balayée par le vent, suivant on ne sait quel chemin sinueux jusqu'à la haie ou le talus du jardin ?

Mais la beauté ne se trouve pas qu'à l'extérieur. Elle peut aussi partir de l'intérieur de l'homme : la complicité, la tendresse d'un papy pour son petit-fils, l'entraide des voisins ou encore le partage de son temps avec l'étranger... Des visages s'éclairent, des rictus de bonheur apparaissent, reflétant la beauté de l'âme.

Reparlons un peu de Noël, fête de la naissance de l'Enfant Jésus : Marie, simple jeune fille de Nazareth, met au monde son enfant, veille sur lui, le nourrit, le chérit, le linge, calme ses pleurs, lui apprend à sourire, l'embrasse... Quelle autre beauté peut dépasser celle de la crèche ? Toutes les mamans devraient s'appeler MARIE.

**Nous avons besoin
de temps de pause
pour nous
émerveiller de la
beauté de la vie**

Récemment, j'ai pu admirer une représentation artistique de la Nativité, une création originale de Katharina Elvira Schûjens. Sur une surface de plusieurs mètres carrés, l'artiste a placé sur la gauche des bergers et leurs moutons ; à droite, les trois rois majestueux descendant avec leurs cadeaux et leurs chameaux vers la crèche. Le paysage y est verdoyant. Tout en bas, un peu en retrait et en toute discrétion, apparaissent Marie, Joseph et l'Enfant. Une chaleur étrange se dégageait de cet ensemble et je m'imaginai présente parmi eux. Je voyais Joseph, debout, portant le Petit sur le bras gauche et tendant le bras droit vers Marie son épouse, comme pour la soutenir et se rapprocher d'elle. Que cette crèche était vivante !

Noël ne s'arrête pas le 25 décembre. Qu'il continue à vous réjouir, à vous donner la paix durant cette année nouvelle. Je vous la souhaite pleine de bonheur et d'attentions pour celles et ceux que vous croiserez sur le chemin.

Chantal SERVOTTE-SCHEER

Un baptême, cela se prépare



« *Nous aimerions faire baptiser notre enfant.* » Avant tout, il vous faut **contacter Brigitte DUPONT-ANDRE à Beausaint, responsable de la préparation aux baptêmes, au 084/41 15 06.** Elle vous précisera la marche à suivre, organisera une visite à domicile ainsi qu'une réunion de préparation en soirée avec d'autres parents. Beau chemin vers ce grand événement qu'est le baptême d'un enfant !

2019

Bonne année

À l'aube de l'an neuf, préparons-nous à vivre
une année pleine de sens :

la vue pour regarder le visage de l'autre avec
bienveillance et l'avenir avec espérance ;

l'ouïe pour écouter la douce musique de la
nature et les rires des relations vraiment fraternelles ;

le toucher pour mettre le doigt sur l'essentiel et caresser des projets
nouveaux ;

l'odorat pour humer le doux parfum des fleurs et les joyeuses senteurs de la
vie empreinte d'amour ;

le goût pour savourer le temps qui passe et se délecter de tendresse.

En 2019, évitons la panne de sens !

L'équipe pastorale



***Ensemble,
c'est beaucoup mieux !***

La solitude des personnes vous interpelle ? Vous
avez envie d'agir ? Vous avez le goût du contact et le
sens de l'écoute ? Rejoignez l'équipe de volontaires
de La Roche-en-Ardenne !

***Vous êtes intéressé(e) ? Vous avez envie de partager
un peu de votre temps ?***

Responsable d'activité de La Roche-en-Ardenne

Marie-Michèle Hallez : 0499 82 95 67

Événements dans la vie de l'Unité Pastorale

➤ Réunion d'EQUIPES DE PROXIMITE

- Ban d'Ortho Presbytère de Warempage 15 janvier à 20h00
- Buisson Presbytère 23 janvier à 20h00
- Dochamps Réfectoire de l'école 5 février à 20h00
- La Roche-
Cielle Presbytère de La Roche 7 février à 20h00

➤ Dimanche 13 janvier à 11h00, **COMMEMORATION DE LA FIN DE L'OFFENSIVE DES ARDENNES** lors de l'eucharistie en l'église de La Roche.

➤ Jeudi 17 janvier : **LES SACRISTAINS et SACRISTINES de toutes nos églises et chapelles** se réuniront à la salle Jean Neuville du Faubourg St Antoine, place du Bronze, 15, à La Roche, à 19h00.

➤ Vendredi 25 janvier : une **ASSEMBLEE GENERALE de tous les trésoriers des caisses paroissiales** se tiendra à la salle paroissiale de Warizy (Rendeux) à 20h00.

➤ Mardi 29 janvier : **le CONSEIL PASTORAL** réunissant des représentants de chacune des paroisses et des services de l'Unité Pastorale se tiendra à la salle Jean Neuville du Faubourg St Antoine, place du Bronze, 15, à La Roche, à 20h00.

➤ LECTURE PARTAGEE D'UN TEXTE BIBLIQUE

Invitation à se réunir pour aborder un texte de la Bible, en peu de temps (+/-1 heure) avec une méthode simple.

mardi 8 janvier à 11h00 lundi 21 janvier à 20h00

chez Jean-Luc et Monique Ansiaux à Hubermont 23, 084/41 37 47

Dimanche 13 janvier à 11h00

Église de La Roche

Accueil des enfants en deuxième année de catéchèse

(+/-7 ans) et remise du Notre-Père

Soutenir le bulletin paroissial

Chaque mois, vous recevez cette petite publication paroissiale. Elle se veut un trait d'union entre nous. Elle propose, non seulement, une petite réflexion à caractère spirituel mais aussi des propositions pour la vie paroissiale ou, tout simplement, fraternelle. En début d'année, je tiens à remercier les nombreux bénévoles qui, de mois en mois, se font messagers de Bonne Nouvelle. Pour nous soutenir BE12 1030 1567 7692 (Paroisse La Roche).

J'ai besoin d'une pause dans ce monde qui tourbillonne
et dans ma vie qui file à toute allure.

J'ai envie de souffler, de méditer.

ET SI J'ESSAYAIS LA PRIÈRE ?

**L'Unité Pastorale propose un Chemin de Prière
pour goûter à différentes manières de se
ressourcer.**

1^{er} rendez-vous

Le jeudi 10 janvier de 19h30 à 20h30

TEMPS DE PRIÈRE DANS L'ESPRIT DE TAIZÉ

Chapelle de l'Institut du Sacré-Cœur,
Vieille route de Beausaint à La Roche-en-Ardenne

En Bourgogne à Taizé, en 1940, frère Roger fonde une communauté œcuménique. Il cerne assez rapidement l'importance de rencontrer des sœurs et des frères qui partagent la foi en Jésus, quel que soit l'Eglise à laquelle ils appartiennent. Aujourd'hui encore, des milliers de jeunes et moins jeunes convergent chaque année vers Taizé pour y puiser un peu de paix intérieure.

La prière simple, ponctuée de chants répétitifs, de la lecture d'extraits bibliques et de silence sera l'occasion pour ceux qui fréquentent la communauté de redécouvrir ou de découvrir la fraîcheur de notre Seigneur Jésus vivant



EXPO DE CRÈCHES À BUISSON

Le premier week-end de l'Avent a été l'occasion pour le Syndicat d'Initiative d'Ortho-Hives d'organiser, avec la paroisse de Buisson une exposition de crèches, en l'église du village.

Ainsi plus de 250 personnes ont eu l'occasion d'admirer les multiples crèches exposées soit réalisées par des personnes des villages environnants soit acquises par d'autres en provenance de tous les continents : crèches d'Ardenne, de Provence, d'Italie, du Togo, du Rwanda, du Guatemala, du Pérou, de Bolivie, du Bangladesh.... L'accueil sympathique des bénévoles a permis de créer un climat très convivial. Belle initiative réussie du Syndicat d'Initiative d'Ortho-Hives qui mérite d'être félicité !

Guy TOUSSAINT

Journée de l'Afrique



Depuis 1890, l'Épiphanie (fête des Rois Mages) est une journée mondiale de prière et de solidarité avec les Églises et communautés locales africaines, manifestant ainsi l'universalité de la Bonne Nouvelle.

Des missions à la mission

Il y a un siècle et plus, il s'agissait avant tout de soutenir les missionnaires occidentaux envoyés en

Afrique. Nombreux sont les prêtres, religieux et religieuses belges qui ont tout quitté et sont partis annoncer l'Évangile avec générosité. Les temps et les méthodes ont changé et, aujourd'hui, c'est parfois au tour des prêtres africains de venir nous évangéliser.

Mais les besoins des Églises locales en Afrique sont grands. Aussi la Journée de janvier est importante pour les soutenir par la prière et le partage.

Afrique des Grands Lacs

Compte tenu des liens particuliers tissés par la Belgique au cours de son histoire, c'est tout naturellement aux projets pastoraux du Burundi, de la République Démocratique du Congo et du Rwanda, qu'est destinée la solidarité de l'Église belge.

Un accord a donc été conclu entre les conférences épiscopales de ces trois pays et la conférence des évêques de Belgique. Le montant des collectes de l'Épiphanie est ainsi versé aux responsables ecclésiaux burundais, congolais et rwandais, qui sont les mieux à même de répartir les fonds recueillis en fonction des besoins pastoraux.

Chacun sait que dans ces pays, et plus particulièrement en RDC, les populations sont dans une situation très précaire. Dans bien des endroits, l'Église est la seule institution qui leur vient en aide, assure l'enseignement et les soins de santé. C'est aussi de cette façon que l'Évangile est annoncé aux pauvres et aux exclus.

Le dimanche 6 janvier, soutenez les communautés ecclésiales d'Afrique des grands lacs !

Soutien aux jeunes Eglises : compte Missio asbl : BE19000004211012

Journée de l'Afrique avec collectes les 5-6 janvier 2019

Horaire des offices dominicaux dans l'Unité Pastorale

	5 & 7 janvier	12 & 13 janvier	19 & 20 janvier	26 & 27 janvier	2 & 3 février
Samedi					
18h00	Buisson	Buisson	Buisson	Buisson	Buisson
18h30	Dochamps	Samrée	Dochamps	Dochamps	Dochamps
19h00					Warempage
Dimanche					
9h45	Ortho Beausaint	Nisramont Vecmont	Warempage Mierchamps	Ortho Beausaint	//////////////////// Vecmont
11h00	La Roche	La Roche	La Roche	La Roche	La Roche
11h15	Hives Bérismenil Cielle	Hives Maboge	Hives Bérismenil Cielle	Hives Maboge	Hives Bérismenil

Messes et adoration en semaine

Eglise de Halleux

Jeudi 17 janvier à 18h30 Eucharistie

Chapelle St Antoine du Faubourg, Home Jamotte,

entrée en Pérovette, à La Roche :

Lundi 11h00 Eucharistie à l'attention des résidents

Mardi 17h00 Adoration 18h00 Eucharistie

Vendredi 18h00 Eucharistie

COEUR DE
L'ARDENNE
AU FIL DE
L'OURTHE